



# LA SOFLAMA.

DIRECCIÓN Y ADMÓN.

Calle del Hospital, núm. 20.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Trimestre 150 pts.  
Número suelto 10 cénts.

## SEMANARIO POLÍTICO LIBERAL.

AÑO II.

YECLA 25 DE SETIEMBRE DE 1892.

NÚM. 47.

### ¿ LO QUE HAN VENIDO.

Ahíto estábamos ya todos de oír hablar de moralidad, de dignidad política y pudor público, cuando el Barón del Solar volvió sus tiernos y compadecidos ojos hácia este misero pueblo, y para salvarlo de la ruina y enmendar antiguos yerros, entregó el poder á D. Ulpiano Corbalán, como apoderado de Francisco Antonio Martínez.

Aquella moralidad, aquella dignidad, aquel pudor, en los que nadie había creído, porque los conocen; aquella comedia mal ensayada, fué olvidada tan pronto como alcanzaron el logro de sus deseos, y entonces se entregaron sin freno á la satisfacción de sus desordenados apetitos, y á repartir el botín alcanzado á costa de tantas vergüenzas y de tantas humillaciones.

Ahí están que no nos dejarán mentir, D. Gregorio Ruiz, D. Victor Menú, D. Gervasio Carpena, el *director* del periódico de Francisco Antonio, ya colocados, y los que esperan la credencial de un momento á otro.

Varias sesiones han celebrado desde su advenimiento al poder, y en vano buscaréis en ellas algo que no fuera lo que de tales hombres podía esperarse.

Nuestras esperanzas no se han defraudado.

Todos los concejales llevados al Ayuntamiento por Francisco Antonio, no podían ser más que instrumentos suyos, y allásuben con la lección aprendida, que no puede ser más sencilla: decir que *si* á todo lo que Modesto proponga, y así se ve que cuantos empleados propone, son nombrados por unanimidad.

Se han decretado cesantías, se han hecho innumerables nombramientos: sobre las oficinas municipales ha caído una nube de empleados, incapaces algunos, inútiles los más, y esto es todo lo que han hecho.

Solo de un asunto importante, y de capitalísimo interés para el pueblo, se han ocupado: de los consumos.

¿Sabeis para qué?

Para decir que no podían rebajarse,

que lo hecho por la minoría liberal de el Ayuntamiento suspenso, y aprobado por la Junta de asociados, era "un entorpecimiento para la buena marcha de la corporación interina, una arma política, un ardid de aquella minoría, con el que ha pretendido fascinar al pueblo."

Y no encontraron más solución que formar un expediente para rebajar el cupo; expediente que ya fué formado por el Ayuntamiento suspenso, hace mucho tiempo, y remitido á Madrid para su aprobación.

Ellos que han tenido influencia para conseguir del Barón del Solar que el gobernador cometa un atropello, con el Ayuntamiento, no la han interpuesto para que ese mismo gobernador dé su aprobación al acuerdo de la Junta Municipal.

Los pueblos estan hartos de promesas, que rara vez consiguen ver cumplidas, y ya no se pagan más que con hechos.

Cuando la minoría liberal vuelva al Ayuntamiento, que será muy pronto, tendrá ocasión de probar, que esa rebaja, en los derechos del vino y del aceite, no se ha pedido con ningún fin político, si no con el decidido propósito de que sea una realidad.

### ECOS.

Pero Fracho:

¿Es que no has mandado los padriños?

Dilo de una vez, que nos tranquilicemos.

La diligencia con que atendió el Sr. Juez, una indicación que nos permitimos hacerle, en el penúltimo número de nuestro semanario, nos anima á dirigirle unas preguntas.

¿Por qué hizo un escribano, notificaciones que le correspondían á otro?

¿Por qué el Sr. Moragón no asiste al Juzgado los lunes, á las horas de audiencia?

¿Es, acaso, antes la devoción de hacer el traspunte en las sesiones del Ayuntamiento, que la obligación de ser escribano?

Y basta por hoy.

Sr. administrador de correos y telégrafos:

El público se queja de que se pierden muchas cartas que no se debían perder.

Por si está en sus manos evitar esas pérdidas, por eso se lo advertimos.

Como ahora la correspondencia pasa una noche entera en la oficina, pudiera haber alguna ratita sabia, que se entretuviera en leerlas, y roerías luego, mientras V. duerme.

Desearíamos saber, Sr. alcalde, si cobra el sueldo D. Antonio Moragón, primer oficial de secretaría, que, según nuestras noticias, está en Madrid hace dias.

Hace algunas noches, que la policía viene aplicando serias correcciones á algunos *trasmochadores*.

Nosotros estaremos siempre al lado de la autoridad, cuando se trate de robustecerla; pero deben usarse ciertos procedimientos con mesura, por que nada desprestigia tanto como el abuso.

Con energia y prudencia, se salva y se hace respetar el principio de autoridad.

Que el cuerpo de policía tenga presente esto, y cuente con nuestros aplausos.

¡Por fin, ha podido irse D. Ulpiano!

Dicen que muchas tardes, ya oscurecido, salían á merendar D. Ulpiano y D. Maximiano, tras de la casita de D. Mateo, y que les llevaban la merienda algunos empleados de consumos, en una cesta que, al parecer, pesaba muho.

¿Qué merendarían esos *sujetos*?

Felicitamos á Martín Crespo, consecuente *liberal, de verdad*, y director del órgano de Francisco Antonio, por su nombramiento de aforador de consumos.

¡Duro, ahora, con el coche manchado de sangre!

¡Cuidado que es afortunado D. Vicente Tomás Polo!

El no desea más que hacer política desinteresada, y todos le secundan en sus propósitos.

Quiso D. Maximiano hacerle concejal, y nada.

Pretendió hacerle después secretario, y tampoco.